

EN LOGROÑO UNA PESETA al mes. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PTAS. VEINTE CINCO CÉNTIMOS. EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios & precios convencionales. Comunicados & UNA PESETA línea. Número suelto 5 céntimos

# LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Sagasta, núm. 25, bajos

No se devuelven los originales aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados. Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.

CONCERTADO PARA EL TIMBRE

**PEREDA**  
Muro de la Penitencia, 18.  
Consulta diaria y operaciones  
de 11 a 1 y de 3 a 4. Gratis a los pobres.

**Traspaso**  
Se hace en buenas condiciones del acreditado comercio de tejidos **BLANCO Y NEGRO**, situado en la Plaza de la Cruz, en Haro, donde informarán.

**Cerdos gordos**  
Se compran en la tocinería de Herógenes Bujanda, Plaza de Abastos, pagándose la arroba de canal, a 20 pesetas con las condiciones de costumbre, por el tiempo que este anuncio se inserte en este periódico.

**Cal hidráulica de Zumaya**  
recién llegada, se vende superior, muy barata, así como **mosaicos e inodoros** a precios de fábrica.  
**Joaquín Redón**.—Logroño

**Criadero de Vides Americanas**  
—El más antiguo de Galicia—  
VENTA DE INJERTOS Y PORTA INJERTOS  
—Autenticidad garantizada—  
**Dr. José Nuñez y Hermano**  
Premiados en varios Concursos y Exposiciones  
**Barco Valdeorras (Orense)**

**Del Ayuntamiento**  
Bajo la presidencia del alcalde interino don Benito Rubio y con asistencia de los concejales señores Ganzañabá, Ramírez, Lafuente, Domínguez, Ubarri, Castellanos, Zuazo, González, Guzmán, Ardanza, Barruso y Sobrón, celebró ayer tarde sesión ordinaria el Ayuntamiento de Logroño, adoptando los siguientes acuerdos:

Aprueba el acta de la sesión anterior.  
Dar cuenta de lo que dispone el artículo 83 de la ley de reclutamiento relativo a fallos y declaración de prófugos.  
El señor Zuazo, después de aplaudir el celo del oficial del negociado de quintas señor Cañeja, pide que los dictámenes vayan firmados por la Comisión respectiva, pues tiene verdadero interés en que la ley sea cumplida estrictamente en aquella Casa.  
Se autorizó a don Pedro Rosales para reformar la fachada y elevar un piso en la casa número 4 de la calle del Hospital Viejo.  
Se acordó nombrar porteras de las escuelas de párvulos a doña Cruz Lavieja y doña Gregoria Martínez Galán, ésta como suplente.  
El señor Zuazo anuncia una moción para cuando vuelva de Madrid el señor Iniguez, moción encaminada a producir unas ochenta o noventa mil pesetas de economía y a evitar todo aumento en los gastos, reformando también algunos servicios en lo que afecta al personal de la Casa.  
Terminado diciendo que su proyecto será bastante atrevido, por lo que necesita que sus compañeros le presten con calor un valioso concurso.  
Se acordó incluir en el padrón de vecinos a doña María López, que era vecina de Pradejón.  
Quedó aprobado el dictamen de la Comisión de Impuestos relativo al encauzamiento de caminos de los habitantes del extrarradio y cuyo dictamen había quedado sobre la mesa en la sesión anterior.  
Se acordó que quedara a estudio una instancia de Florencio Espinosa García solicitando pensión de lactancia para un hijo suyo.  
Quedó enterado el Municipio de un oficio de la Comisión mixta de reclutamiento dando cuenta de haber solicitado acogerse a indulto el prófugo Santos Sáenz Carrillo.  
Se autorizó a don Vicente Ruiz Pérez para reformar la casa número 11 de la calle del Marqués de Valdejo.  
Pasó a informe de la Comisión de Policía Urbana una instancia de don Félix Marañón Pozo, solicitando autorización para colocar una puerta en la casa número 73 de la calle de la Barreja.  
Igualmente pasó a informe de la Comisión de Consumos otra instancia de los señores Trevijano e hijos solicitando autorización para instalar una fábrica de hielo artificial en el edificio que tienen la de conservas, al propio tiempo que piden se les señale el encauzamiento con que deben contribuir al erario municipal.  
El señor Garrea pide a la presidencia que renueve a la Comisión de Subsistencias para ver de abaratar la vida en Logroño y evitar abusos en los acaparadores.  
Así se lo promete el alcalde en lo que respecta a la plaza de Abastos, pues en lo relativo al mercado de cereales ya tiene adoptadas medidas que dan excelentes resultados.  
El señor Castellanos pregunta que por qué existen trabajando permanentemente en el Matorero algunos peones, mientras a otros se les niega trabajo.  
Le contesta el señor Rubio diciendo que las cosas siguen en el mismo estado en lo que las dejó el alcalde propietario don Víctor Izquierdo antes de emprender su viaje a Madrid.  
El señor Ramírez pide a la Presidencia que ruegue al señor gobernador que incoque para la construcción de el puente de El Cortijo.  
El señor Rubio dio cuenta a sus compañeros de haber sido visitado por una Comisión de representantes de la Liga contra la tuberculosis, rogándole el Ayuntamiento la subvención concedida por el Ayuntamiento, cuya cantidad figura en presupuesto, y es de 250 ptas.  
El señor Zuazo dice que se tenga en cuenta de subvenciones para no gastar el presupuesto.

También manifestó el señor Rubio que van muy adelantadas las obras del pantano e invita a la Comisión de Policía rural y a los demás concejales que quieran agregarse a girar con él una visita al pantano uno de estos días.  
No habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

## SECCION DE HARO

**HARO**  
El arreglo  
La visita del gobernador ha puesto término al conflicto concejil que ya iba olvidando el pueblo de puro manido. Se arregló lo de Caparrotta y también esto ha tenido arreglo.

La fórmula que espíritus vulgares pasan sus juicios en la firmeza de voluntades ajenas y en dichos y palabras inconstantes reputaban imposible en el terreno conciliatorio, ha sido propuesta por quienes conocen mejor los resortes que determinan a los hombres a obrar, y ha sido aceptada de pleno.  
La enemiga de los opuestos bandos ha concluido: por el encerrado de los agravios una mano hábil ha pasado a la esponja del olvido. Todo está felizmente terminado: falta el abrazo; final que ponga el sello a lo convenido y éste llegará muy pronto.  
Y lo convenido, según por ahí se dice y se propala, es bien sencillo.  
No les serán admitidas las dimisiones a los concejales enfermos, pues habiendo recobrado la plenitud de su salud resentida pasajeramente, justo es que vuelvan al yunque de las edictales tareas. Volverán, muy gustosos, tanto porque es grato conservar sano el individual organismo, como porque la forzada ausencia ha despertado en ellos nuevos y muy fuertes amores a la Casa del pueblo.

Y serán esta vez en ella recibidos con todos los honores. Con el fausto motivo de su reingreso en la Corporación municipal, ésta celebrará sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor gobernador, nada menos.  
Aquí vendrán los parabienes a los concejales por el recobro de su salud y esas felicitaciones estarán en su punto.  
Ocurrirá también que, en ese mismo día, el alcalde pida y reclame que para alivio de su espíritu fatigado y reposo de su cuerpo cansado en los trajes del cargo, por efecto de su mayor pesadumbre en esta última época, solicite, decimos, del señor gobernador, su jefa y amigo, una licencia de dos meses, que será pedida y no negada, por ser muy naturales estas alternativas en el trabajo y en el descanso, y necesarias a los hombres públicos.

Y el alcalde abrirá este paréntesis en sus funciones administrativas, para volver al término del plazo indicado de sesenta días a recobrar su puesto y a presidir las sesiones, a las cuales y bajo su presidencia, ya no discutidas ni protestadas por el lado de los concejales que ahora se incorporan, asistirán éstos, como concurrirán antes de sentirse enfermos, con la voluntad de cooperar al bien público.  
Y la máquina descarrilada entrará en carriles por ese modo suave, y todo marchará como una seda, si otros entorpecimientos no vienen a trastornar sus marchas.  
Ese es, para los que miramos desde fuera, el aspecto de la cuestión: enfermedades que se curan, licencias que se solicitan y son concedidas. Cosas corrientes que suceden y pasan todos los días. Pero visto por dentro todo el aparato escénico, ¿qué resortes puestos en juego no se advienen para llegar a esa solución, que será causa de mortificaciones despectivas por algún tiempo entre los que gustan que las contiendas se diriman en el campo abierto de las polémicas razonadas, con apelaciones, en su caso, a la pública opinión?

Pero, como quiera que sea el arreglo es un hecho.  
Puso el alcalde para llegar a él la mayor parte. Más pedían sus adversarios; pero él ha concedido mucho.  
Si lo hizo inspirado en el bien del pueblo, que éste se lo premie.

## Noticias

Mañana, sábado, iré a Logroño don Recaredo Sáenz de Santa María, para asistir en representación de la Comunidad de Labradores de esta ciudad, y labradores de Treviana, a la Junta preparatoria del 4.º Congreso Agrícola, Castellano.  
—La música de don Juan Carriñena dará mañana sábado, en la plaza de la Paz, un concierto con arreglo al programa siguiente:  
«El Motete», pasodoble, Serrano.  
«El Cabo y el asistente», vals, Estrada.  
«El Bateo», fantasía, Ohnesca.  
«San Juan de Luz», Valverde.  
—La sesión musical de pasado mañana por la misma banda, tendrá el programa siguiente:  
«El Corral», pasodoble, Meyerbeer.  
«Fiesta de la zarzuela», «El barquillero», Chapi.  
«Ronlette», polka, Bagucci.  
24 de marzo.

## A nuestros suscriptores

Ya se han recibido en la administración los ejemplares del «Quijote», que regalamos a nuestros suscriptores.  
Aquellos que tengan satisfecho el importe de su suscripción por todo el año actual o lo satisfagan en los meses de marzo y abril podrán recoger un ejemplar en nuestra Administración, pues no lo enviamos por correo sin previo pago de 0'40,

## FESTIVIDAD DEL DIA

### La Orden de la Terraza

Un hecho bien célebre se registra en las crónicas del Monasterio Benedictino de Santa María la Real de Nájera, hecho que todavía le da mayor importancia histórica, si cabe, que la que le proporcionan, con ser tan grande, los enterramientos de tantos reyes esclarecidos y de tantos personajes insignes.  
Honra es, y muy singular, para nuestra real abadía, el tener un tan numeroso y ennoblecido panteón, en que descansan treinta reyes y príncipes de Navarra, Aragón y Castilla; pero no es honra sin igual, honor singularísimo. Durante nuestros viajes por distintas provincias de España, hemos visitado también otras santas Basílicas, que guardan igualmente dentro de sus muros notables sepulcros de incógnitos reyes e ilustres capitanes y célebres magnates. Pero Santa María la Real de Nájera registra en sus anales un hecho memorable, que ninguna otra iglesia puede contar en nuestra patria, y que la da, como decimos, una importancia histórica realmente suya, incomparable, particularísima.

Bajo sus augustas naves erigió el rey don García VI de Navarra la Orden Militar de la Terraza, que fué la primera orden de Caballería que hubo en España.  
Aquí piadosísimo soberano, tan entusiasta najerino y tan amante de su iglesia, que, como dice el padre Morer, apenas dejó cosa notable de los santuarios de su reino que no intentara mover para que sirviese a la magnificencia de nuestro templo, quiso dejar en él una perpetua memoria del gozo santo y religiosa veneración que le causara el hallazgo de la imagen de la Santísima Virgen; y movido por el recuerdo de haber encontrado en el altar de Nuestra Señora, una tosca jarra de barro con unas hermosas y fragantes azucenas, erigió esta Orden de Caballería Militar, en honra y gloria de la Madre de Dios, y en celebridad y loa del inefable misterio de su Anunciación purísima, que sin duda alguna, dicha terraza y flores simbolizaban.

Al efecto, mandó construir cierto número de collares de oro, plata y piedras preciosas, parecidos en la forma a los actuales de la Orden del Toisón, y de los cuales pendía, en vez del cordero, una jarra con unas azucenas.  
Señaló para su creación y festividad el día 25 de marzo (que según los cronistas fué del año 1053), y se celebró la ceremonia con la mayor pompa y solemnidad, y con una ostentación insustitida.  
Mandó venir para ese acto a todos los caballeros y magistrados más ilustres de su reino, y convidó por sí mismos a asistir a sus hermanos los reyes de Aragón y de Castilla, que vinieron también con su grandeza y sus nobles. Reunidos todos en brillantísimo concurso, celebróse una grandiosa misa, al fin de la cual el rey García VI se puso él mismo sobre su pecho uno de los collares, y luego fué colocando los demás, con mucha ceremonia, a sus hermanos los reyes don Fernando y don Ramiro; a los que después fueron sus inmediatos sucesores en Navarra don Sancho V y don Sancho VI, de feliz memoria; al infante don Ramiro, señor de Calahorra; al infante don Fernando, señor de Juberba y Laguarda; al infante don Ramón, señor de Matilla y Agoncillo, y a otros muchos príncipes y caballeros de las tres cortes regias allí reunidas.

Mientras el rey don García VI vivió, celebróse con gran fausto la festividad de la Anunciación por todos los caballeros de la Orden; y cuando residía en Nájera concurría con los que en la ciudad habitaban a la *Salve* de todos los sábados, que con gran instrumentación se cantaba.  
De ahí arranca, según dicen, la piadosa costumbre de los reyes de España, de asistir todos los sábados a la *Salve* de la Virgen Santísima, tanto en Madrid como donde la Corte vaya.  
Muy adelante hubiera llevado esta Orden militar nuestro insigne rey don García si le hubiera concedido el cielo más largos años de vida. Pero así que murió en la desgraciada batalla de Atapuerca, murió con él, por entonces, su egregia y piadosa institución y quedó por muchos tiempos olvidada.  
Luego, otro príncipe noble y esclarecido también, el infante don Fernando de Antequera, fué su ilustre restaurador, al cabo de más de tres centurias.

Según el padre fray Jerónimo Román, dicha restauración se verificó en la iglesia de Nuestra Señora de la Antigua de Medina del Campo, en el año 1403, poniéndose un collar don Fernando, y colocando otros varios a sus hijos el infante don Alfonso, el infante don Juan, el infante don Enrique, el infante don Sancho, el infante don Pedro y a diferentes príncipes del reino.  
Después le impuso también a los más distinguidos nobles que le ayudaron a rendir en Balagner a su competidor en la corona aragonesa el célebre conde de Urgel.  
Su hijo don Alfonso V de Aragón y Nápoles tuvo también en muy alta estima esta orden de Caballería; tanto que mandó algunos collares al emperador Federico, y a los aristócratas más encumbrados de Alemania, Austria, Bohemia y Hungría.  
No decayó por entonces tampoco en España, puesto que todavía la llevaron en su pecho el rey don Juan II de Castilla, y la reina su mujer, los infantes don Alfonso y don Isabel la Católica, sus hijos y un gran número de caballeros de la mas alta alquería.  
Posteriormente a la institución del Toisón de oro, no se tienen ya más noticias de aquella Orden de la Terraza, tan noble como piadosa.

Quedaron por últimos recuerdos su-

los, la tradicional y solemnísima *salve*, que se ha venido celebrando en nuestro arqueológico monasterio todos los sábados y vísperas de las fiestas de la Virgen Santísima hasta la desaparición de la ilustre Comunidad Benedictina, y la sumosa función del día de la Anunciación de María, que, como titular de la Casa, ha vuelto a reanudar la actual Comunidad franciscana.  
¿Ha de quedar en el olvido, ya para siempre, la primitiva Orden de Caballería de la Terraza?  
¡No lo permita la Virgen Santísima!!!  
La arcaica y gloriosa imagen de María que presidió aquella veneranda institución nobiliaria, y que con tan respectuosa veneración conservamos los najerinos debe ser proclamada *Compañera General de las cuatro órdenes militares de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa*.  
Recomendamos esa idea con el mayor entusiasmo patrio, a nuestros ilustres amigos el señor barón de Maave, don Félix y don Ladislao López Montenegro, don Felipe y don Gonzalo Morales de Setién, don Antonio Alonso Domínguez y demás distinguidos caballeros riojanos que visten el hábito de esas Órdenes gloriosas.

CONSTANTINO GARRAÉ.  
De la Real Academia de la Historia.  
Nájera, marzo de 1905.

## SECCION DE ALFARO

### ALFARO

Más sobre el crimen  
Ampliamos el relato del suceso del miércoles, con los siguientes datos que hemos podido recoger.  
Esta mañana se ha practicado la autopsia en el cadáver del infortunado Liborio. A ella han asistido los médicos señores Marín y Pérez Ordoy y los cuatro practicantes.  
Al cadáver se le han encontrado tres heridas: una mortal de necesidad, situada en la región mamaria izquierda, por haber intercedido el corazón en su aurícula izquierda, presentando los síntomas de una gran hemorragia interna, lo que indica que la muerte tuvo que ser instantánea.  
Las otras dos heridas que nosotros ayer no vimos, eran de poca importancia, por no haber profundizado, y estaban situadas en el sexto espacio intercostal, una a cada lado.  
El cadáver, según dictamen de los facultativos, no presentaba ninguna señal de lucha.  
Al recoger los restos de Liborio Jiménez, se encontró a su lado un cuchillo y cerca una vaina. El cuchillo no tenía ninguna mancha de sangre, por cuyo motivo se deduce que no fué usado por la víctima.  
Todavía no podemos decir nada de la forma en que se cometió el crimen, pues como, por desgracia, no fué presenciado, como sucede en otros, por varios, nada se puede decir sin meterse en el terreno vedado, esto es, en el sumario.  
Las autoridades trabajan con gran actividad para buscar el arma con que se cometió el crimen, y se espera el buen éxito de sus gestiones.

### Noticias

Se encuentra más aliviada de la enfermedad que durante unos días la ha retenido en cama, la bellísima pollita Rosario Ladrón de Guevara.  
—Se ha dictado sentencia en el juicio celebrado en esta ciudad el día 15, en sentido favorable al señor Serrano Franquini, esto es, que no es suficiente el Juzgado de Rincón de Soto para intervenir en la cuestión que ventilan don Manuel Oñate y el señor Serrano.  
—Para una compañía de zarzuela ha sido pedido el teatro de esta ciudad, para actuar en las próximas Pascuas de Resurrección. La Junta del «Liceo» parece ser que no tiene ningún inconveniente en cederle, pero que ha advertido dadas las circunstancias por que atravesamos, no le conviene venir, porque las entradas serían muy flojas.  
—Ayer cumplió sus días el coadjutor de la iglesia de San Miguel nuestro estimado amigo don Victoriano Egizabal. Con tal motivo obsequio a sus numerosos amigos espléndidamente.  
—Anoche dejó de existir el vecino de esta ciudad don Valentín Lasanías, víctima de una pulmonía.  
—Acompañamos a su familia en su justo dolor.  
—Salió para Madrid don Angel Iribarra.  
—Para el mismo punto, don Joaquín Ortiz, que acompaña a su sobrina la bella y distinguida señorita Carmen Poveda, quien de Madrid se trasladará a Murcia, donde pasará una temporada con su familia.  
—Feliz viaje a todos.  
24 de marzo.

## AUDIENCIA

### Hurto de leña

Callixto Garrido Urdáñez y Miguel Martínez Hernández, procesados en Aranda, comparecieron ayer ante el Tribunal de esta Audiencia, acusados del delito de hurto, por haber sustraído cinco arrobas de raíces de olivo de la propiedad de don Francisco Sáenz de Tejada.  
El defensor señor Crespo, negó que sus patrocinados fuesen autores del delito objeto del sumario, pues aunque se les sorprendió con las raíces, estas las habían corido en un ribazo en el que se encontraban abandonadas.  
—Terminada la prueba y en vista de su resultado, el fiscal hizo sus conclusiones provisionales en el sentido de considerar al delito como un hurto frustrado y rebajando la pena a la de 125 pesetas de multa para cada

uno de los procesados, en vez de dos meses de arresto mayor.

### Otro hurto

Asimismo celebró la vista en juicio oral de la causa instruida contra Manuel Maturana Caro, Severo Reñares Morino y Félix Muro Vicente, vecinos de Mutila, acusados también del delito de hurto, con la agravante de escalamiento, porque el día 26 de mayo último penetraron en la fábrica titulada Andrés, y sustrajeron diez piezas de bronce que fueron tasadas en cantidad de 83 pesetas.  
El fiscal pedía para cada uno, cuatro meses y un día de arresto mayor.  
El abogado señor Homández, defensor del Manuel Maturana y Severo Reñares, si bien estuvo conforme con la calificación fiscal, negó que sus patrocinados ejecutaran el hecho con escalamiento, y expuso que la pena que debe imponerse es la de dos meses y un día de arresto mayor.  
El letrado señor Roberto, que defendió al Félix Muro, negó que su cliente fuese autor del delito calificado, sino víctima de una falsa acusación de los otros procesados.  
—Tanto este juicio como el anterior quedó pendiente de sentencia.

### Vistas para la próxima semana

Día 27.—Juzgado de Santo Domingo, contra Vicente Huerta Sáez, por tentativa de violación; abogado, señor Barrón; procurador, señor Pancorbo.  
Día 28.—Juzgado de Haro, contra Fernando González García, por atentado; abogado, señor Salvador; procurador, señor Vidaurrea (don Manuel).  
Día 29.—Juzgado de Logroño, contra Dionisio Olaide Velilla, por lesiones; abogado, señor Heredia (don Pablo); procurador, señor Apellaniz.  
El mismo día.—Juzgado de Calahorra, contra José Marrodrán y otro, por hurto; abogado, señor Urbina; procurador, señor Uliverri.  
Día 30.—Juzgado de Santo Domingo, contra Jesús Agüero Agüero, por homicidio; abogado, señor Montero; procurador, señor Uliverri.  
Días 31 y 1.º de abril.—Del mismo Juzgado, contra Timoteo Ruiz Fuentes, por homicidio; abogado, señor Muñoz; procurador, señor Vidal.

## SECCION DE GERVERA

### GERVERA

La enfermedad que hace tiempo venía padeciendo doña Antonia Moreno Moreno, esposa del concejal de este Ayuntamiento don Esteban Alfaro, ha tenido un funesto desenlace, dejando de existir en el día de ayer.  
A la conducción del cadáver a la mansión de los muertos, concurrieron ininidad de personas de esta localidad, de los caseríos de Valverde y Cabretón y del barrio de Rincón de Oitvedo.  
—Terminados los asuntos que motivaron su viaje a la Corte, han regresado doña Lucía, don Felipe y don Joaquín Escudero, en unión de la hermana política de éstos, doña Micaela Gómez Calahorra.  
—Después de haber permanecido unos días ausente de esta población, ha regresado el segundo teniente alcalde don Andrés Grávalos Alfaro.  
—Con objeto de practicarse una pequeña operación quirúrgica, ha salido para la capital, doña Narcisca Navarro Escudero, hija del comerciante don Manuel Navarro Ruiz de Morales.  
—Hemos visto pasar un automóvil en el que venían de Soria el afamado fabricante de tejidos de Aguilár don Dimas Mayor, un hermano político y otros dos caballeros que ignoramos sus nombres.  
23 de marzo.

## SECCION DE CALAHORRA

### CALAHORRA

#### Bodas en proyecto

La primavera influye indudablemente de manera poderosa sobre los enamorados. Vease la muestra:  
«Está acordada la boda de la señorita Dolores Rabal y don Marino Madriñaneta».  
Y también es un hecho el enlace matrimonial del farmacéutico de Briones don Ismael Rabal con la señorita Consuelo Lacoma.

Más retrasadas llevan sus cosas un joven abogado que reside en esta ciudad y habita en una plaza que se la conoce por una denominación que guarda armonía con el apellido de aquél, y una señorita de relevantes dotes, cuyo nombre recuerda las locas pretensiones de un héroe de drama moderno de la escuela romántica.

### Noticias

Acompañada de un hermano ha marchado a Irún la señorita Felisa Madriñaneta.  
—Con objeto de restaurar el órgano de la iglesia de los Padres Carmelitas, han llegado procedentes de Burgo de Osma, los célebres organistas y organeros franceses hermanos Magen.  
—El conserje del Veloz Club, nuestro estimado amigo don Pantaleón Gómez, ha empeorado notablemente en la enfermedad que le aqueja, hasta el punto de habersele administrado la Santa Unión.  
—Se encuentra gravemente enfermo el ganadero don Pedro Barrián, a quien se le han administrado los Santos Sacramentos.  
—Mañana celebrará la Capilla del Colegio de Agustinos una solemne función religiosa, con motivo de la toma de hábito de catorce jóvenes educandas.  
—Nuestro estimado amigo el prosecretario general de la diócesis don Jenaro Arzozana ha recibido los boletines de inscripción que han de llenar todas aquellas personas que deseen ir desde Calahorra a Zargosa con motivo de

la peregrinación organizada en honor de la Virgen del Pilar.

Aquí se nota mucha animación para concurrir a dicha peregrinación.  
—Después de cubiertos todos los gastos originados con motivo de la fiesta del árbol, han sobrado 67 pesetas de las recaudadas por suscripción popular.

—El tiempo sigue incierto y en un mismo día alumbra el sol y cae el correspondiente chubasco de abril.  
24 de marzo.  
R. de Castro.

## Comunicado

### Señor don Cipriano Sáenz.

Muy señor nuestro: Con hilaridad, aunque debiera causarnos tedio, hemos leído en las columnas de LA RIOJA y número 4.996 del 13 del corriente, la carta que el señor director de la misma le suplica en escrito. Deseamos nos cause hilaridad su escrito, pues no merece otra cosa el verla (el escrito) vestido de máscara en tiempo de Cuarema. Y aunque resulte algo larga nuestra réplica, no lleva otro objeto que terminar tan pesado y oneroso asunto, y que trate en lo sucesivo de demostrar a estos vecinos, no con palabras, sino con hechos, el acendrado cariño que dice les profesas.

Todos saben en Navarrete, hasta la sociedad, que desde la dicha acta notarial levantada a requerimiento suyo con fecha 11 de abril de 1903, inserta en una hoja que usted suscribió y fué repartida por dependientes suyos al día siguiente, y pocos días de las elecciones de diputados a Cortes, y a pesar de hecho pífico por nuestra parte que no existía cuestión política ni personal en la construcción del pantano de Valboreda, no hemos podido conseguir, después, por más que en ello nos interesamos con ahínco, el poder reunir una Junta pública en la que cada uno expusiera libremente todo aquello que se le alcanzara a fin de llevar a cabo la pronta construcción de dicho pantano.

Transigiendo, y sólo con objeto de annar voluntades, nombramos por nuestra parte a don Vicente de la Plaza, no con plenos poderes, como usted manifiesta, sino con el fin de conocer el total de los fondos que para dedicar a tal objeto se hallaban depositados; pues de haber tenido amplios poderes, no hubiéramos podido menos de aceptar todo lo dicho por nuestro representante. Dice usted: «como éstos no llegaron a entenderse», etc. Esto no era posible por no tener atribuciones para ello, basados como estamos en el contenido del Acta Notarial y compromiso contraído, cuya acta copiamos luego para mayor claridad. Pensaba usted equivocadamente, creía que se le presentaba ocasión propicia para deshacerse del compromiso adquirido para usted y sus sucesores, y con patético acento exclama: «¡Y yo que tanto me intereso por mi amor al bienestar de Navarrete! ¡Ya he conseguido mi objeto!».

Y continúa mixtificándose: «Y a pesar de mis esfuerzos vino la ruptura». «Ya parecía terminado, desgraciadamente, y no por mi culpa, el asunto, cuando entre los días 7 al 10 de marzo los vecinos de Navarrete vuelven a ocuparse del pantano, etc.»  
Don Cipriano, sea ya retirado usted a la vida privada o estemos en Babia? ¿No sabe usted que si en algún tiempo fué debido a que no existía presidente de la Comunidad de Regentes? ¿Que tan pronto como lo hubo, y con fecha 23 diciembre último se pidió una junta general con el mismo objeto, y que desde dicha fecha no ha podido conseguirse? Creemos que esto es anterior a la fecha que usted indica en su comunicado. ¿Por parte de quien está la culpa? ¿Está más ajeno a esta cuestión? Y sigue la mixtificación en la carta que usted dirige a su amigo Francisco Izquierdo, en que dice: «Como usted puede enterarse con la gente trabajadora, puede decirse de mi parte que los ofrecimientos que se hicieron para la construcción del pantano han desaparecido por no haber querido esos vecinos recoger los dineros a su tiempo». En primer lugar, don Cipriano, debemos decirle que esta gente trabajadora no es aquella de la que algunos decían «se vendía por una raspa de pescado y un trago de vino»; que tiene criterio propio y sabe muy bien donde le aprieta el zapato, y que no cree, aunque usted se lo jure, que su poderosa voluntad llega hasta el punto de hacer desaparecer lo que tiene usted donado por Acta Notarial. Y en segundo, que asociados como estamos, debiéramos tener noticia del acto realizado de la recogida de las cantidades depositadas por usted, como interesados que éramos, antes de a los que quiere demostrar su acendrado cariño, haciendo constar que las nuestras siguen depositadas para el fin que se entregaron. De esta carta, así como de la dirigida a don Luciano, tuvimos conocimiento antes de su inserción en LA RIOJA, considerándola como una ráfaga de «sartora electoral». Y continúa usted: «Yo estoy dispuesto siempre que esos señores hagan lo mismo, a regalar 2.500 pesetas por que con ellas hagan el uso que quisieran, y dar 25.000 pesetas más para la construcción del pantano, por el término de cinco años, sin réditos y respondiéndome de estas últimas los doce mayores contribuyentes. ¡Bien, don Cipriano! Con esta proposición me muestra usted todo su genio comercial. Se halla usted comprometido con 25.000 pesetas para la construcción del pantano, y de una piumada destruyéndolo usted lo estipulado y dice «del mal el orden de factores, y en su imaginación forma el siguiente ideal matemático: Tanta que entregare 25.000 pesetas que reduzco a cero; en su lugar entrego 2.500 pesetas; ítem más 25.000, de las que como no éramos solventes nadie de este pueblo, según usted dijo

el día de Viernes Santo de 1903, y ahora quiere usted la garantía de los doce meses contribuyentes, que con más de doscientos mil y pico de duros en fincas, le respondan de aquellas 25.000 pesetas. ¡Vaya una ganga! Dichas 25.000 pesetas nada me producen en cinco años; pero en cambio, con 2.500 que regalo y el préstamo excesivamente garantido, salvo el compromiso ineludible de dar 27.500 pesetas. Tocante al párrafo de don Luciano, lo pasamos por alto por lo terrorífico. Copia del acta:

A LOS VECINOS DE NAVARRETE

A consecuencia de la reunión celebrada el día 10 del oriente, ofrecí a los que á ella concurrieron, depositar 25.000 pesetas para llevar a efecto la construcción proyectada de un pantano en término de Valborno; pero como por algunos se ha desviado la opinión para decir que mi oferta era ficticia, así que tal supuesto ha llegado á mis oídos, me he apresurado á llevar á efecto lo que tengo prometido, porque en todos mis actos quiero que respaldanza la verdad.

Para ello, pasar la vista por la copia del acta notarial levantada en el día de hoy ante vuestro convecino señor Huidobro, y veréis convertida en realidad mi promesa.

ACTA NÚMERO VEINTISEIS

Encontrándose en mi estudio de Navarrete, hoy, once de abril de mil novecientos tres, yo, Urbano Huidobro, notario público, y por oposición del Colegio antiguo de Burgos, y hoy provincial de Logroño, con residencia en dicha villa, se presentaron don Cipriano Sáenz Sandoval, casado, y don Cayo Sandoval, casado, y don Cayo Sandoval, casado, propietarios, vecinos mayores de edad, de la ciudad de Logroño en su orden de la ciudad de Logroño y ésta de Navarrete, con cédulas correspondientes á quienes personalmente conozco, y dicen:

Que me requieren al objeto de levantar acta notarial con el fin de solemnizar más una suscripción que tienen abierta, por documento privado que lleva la fecha del catorce de marzo último, á los efectos de realizar la construcción de un pantano en el término de Valborno, jurisdicción de la misma, y en el cual documento privado, uno, y á solicitud de los requeridos, á la presente acta, para que de ella sea integrante parte.

Que para llevar á efecto la realización del referido pantano, el don Cipriano Sáenz Sandoval constituye en depósito, voluntario la cantidad de veinticinco mil pesetas, que entrega á presencia de mí, el notario, y testigos que se dirán, al don Cayo Sandoval, en billetes del Banco de España, para que, como presidente de la Asociación de regantes de Navarrete, las tenga á disposición de la misma, para el día en que quieran comenzar las obras del pantano consabido, con cuyo exclusivo fin se depositan.

No soy requerido para más extremos que los consignados, de los que levanto la presente acta, á presencia de los testigos Valentín Huergo y Juan del Pozo, vecinos de esta villa, á quienes, y requeridos, la leo íntegramente, por acuerdo suyo, y en cuyo contenido se afirman y ratifican, y firman: de todo doy fe.

Cipriano Sáenz, Cayo Sandoval, Valentín Huergo, Juan del Pozo—Signado y firmado, Urbano Huidobro.

Documento privado que se menciona en el acta

En la villa de Navarrete, á catorce de marzo de mil novecientos tres, reunidos los que suscriben, vecinos de la misma, y don Pío Ramírez y don Mauricio Uargui, que lo son de Logroño, al objeto de tratar del asunto capitalísimo del pantano que debe construirse en el término de Valborno, de esta jurisdicción, para atender al riego de las fincas sitas en el término de río de la Puente, acordaron lo siguiente:

Como quiera que hay un Sindicato nombrado para representar la Comunidad de regantes y también están aprobadas las ordenanzas por que ha de regirse dicha Comunidad, y el objeto sólo de este convenio sea facilitar la capital para la construcción de la obra, los que suscriben, respetando lo antes expresado, se comprometen á aportar cada uno, cuando dicho Sindicato lo exija, la cantidad de dos mil quinientas pesetas, con la cual se cubre el 50 por 100 del presupuesto de la obra, formado por el ingeniero don Amós Salvador, sin perjuicio de dejar abierta la suscripción para que aporte ó aumente en la misma cantidad, ó en menos, siendo la cantidad mínima de cien pesetas, cuantos vecinos ó terratenientes lo tengan por conveniente.

El Sindicato, una vez reunido la mitad del presupuesto de la obra, recabará del Estado, con arreglo á la ley, la subvención de la otra mitad, ó sea el 50 por 100.

Una vez conseguida la amortización del capital aportado, el Sindicato podrá rebajar el canon ó cuotas, si las ordenanzas aprobadas lo consintiesen, con que ha de contribuir cada regante.

El plazo señalado para admitir suscripciones en aumento del capital, desde luego ofrecido en este convenio, terminará el día 14 de abril próximo, y si lo suscripto fuese mayor ó menor, se amortizará el exceso ó prorrata de las cuotas.

Los otorgantes presentarán este contrato al Sindicato para los efectos convenientes, y se comprometen á llevar á escritura pública si fuere necesario.—Navarrete, fecha ut supra.—Cipriano Sáenz, Pío Ramírez, Mauricio Uargui, Cayo Sandoval; por mí principal don Antonio Vesterástgui, Cayo Sandoval, José D. Lerena, Manuel Pérez, Julián Velasco, Pablo Ramírez, P. O. de mi señora madre, Pedro Briones, Rafael Arjona Salinas, Vicente de la Plaza. Me suscribo con cien pesetas, Pablo Azofe; me suscribo con doscientas pesetas, Dionisio Camprovín; á ruego de José Blanco, me suscribo con cien pesetas José D. Lerena.

La primera copia todo lo que queda inserto, que expido para el señor deponente, en estos pliegos de papel común, por no haber en la expedición local el necesario, pero que, para surtir efectos, ha de reintegrarse cual corresponde en precepto establecido con el artículo séptimo de la Ley del timbre cuyo original, con el que concuerda, queda en mi protocolo de acuerdo del corriente año, y en el antecedente este traslado en Navarrete día de su fecha.—Urbano Huidobro.—Hay una fábrica y un sello que dice: Notaría

de Urbano Huidobro Gómez, Navarrete. Después de estos hechos no creo que haya quien dude que la construcción del pantano es un hecho, ni que ha cumplido en compromiso nuestro amigo y antiguo convecino Cipriano Sáenz.

Copiamos íntegra la anterior acta notarial, tan sólo con el objeto de que don Cipriano refresque su memoria, y no eche en olvido el compromiso contraído en beneficio de la clase proletaria á la que tanto cariño dice manifestar.

Leído lo que antecede, se nos ocurren las siguientes reflexiones: Dice don Cipriano, «para solemnizar más una suscripción (cubierta con exceso), á 25.000 pesetas más.» ¿Para qué? ¿Para aliviar la carga de los suscriptores? No lo creemos así, porque muy lejos de dicho señor estará el herirle en su amor propio. ¿Para hacer alarde de su fortuna? Tampoco cabe tal cosa; pues causaría el mismo efecto que si al comprar uno una caja de cerillas teniendo cobres ó perras en el bolsillo, entregara un billete de 1.000 pesetas para su pago, lo que resultaría una petulantía. Y para terminar este párrafo, no podemos menos de recordar, que para contribuir á la suscripción, se hizo publicar un bando, señalando término para que se concurriese á ella con el mínimo de 100 pesetas y máximo de 2.500. Esto lo sabía don Cipriano, y claro es que sabiéndolo y en lugar de cumplir lo acordado para suscribir, se hizo la entrega por medio de acta notarial al presidente de la Comunidad, de las 25.000 pesetas. Es indudable que entonces no pensó en otra cosa que en lugar de tener que esperar al expediente oficial para pedir y conseguir del Gobierno subvención para las obras, que éstas se hicieran inmediatamente: y si no á que viene el repartir las hojas dando á conocer el Acta Notaría: ¿pues sencillamente á hacer saber al vecindario su propósito de entregar lista y llanamente, las expresadas 25.000 pesetas para que éstas se empezasen cuando se quisiera las obras; pues de otra manera y entrando dichas 25.000 pesetas en la suscripción para el prorrato, ningún favor hacía al vecindario, y si única y exclusivamente á los suscriptores, si es que se conseguía la subvención y había que entregar á menos cantidad que la suscripta. También es de tenerse muy en cuenta que, con las cantidades suscriptas (como se lleva dicho) había más que suficiente para pagar la parte alienada de las obras, y por lo tanto, no era necesaria la oferta de don Cipriano. Para corroborar más y más que el móvil de don Cipriano al otorgar el Acta Notarial y entrega de las 25.000 pesetas al presidente de la Comunidad, fué para que la Comunidad dispusiese de ellas á su antojo, no hay más que reflexionar, que si hubiese sido para aumentar la suscripción se hubiera guardado el dinero y sólo hubiera hecho la promesa de entregarlas cuando lo hicieran los demás suscriptores y en la cantidad que le correspondiese. La entrega de las 25.000 pesetas no ha tenido nunca otro objeto, y fijarse en la palabra «solemnizar» del Acta, en la frase «de que la construcción del pantano es un hecho» y en la de «para el día en que quieran comenzar las obras», ni otro exclusivo fin que prescribir de la subvención del Gobierno, sea cual fuese. No dejó de extrañarnos al hacer la entrega de las cantidades suscriptas la palabra prorrato, pues que según el giro que va tomando la cuestión, nos suena á... no querer hacer el pantano. Don Cipriano en vez de 27.500 pesetas, entrega solamente 13.409,35, es decir que bajo esta base, se renuncian 25.000 pesetas para las 50.000 que hacen falta. ¿Podemos comenzar con aquella cantidad las obras cuando querramos y terminadas? ¿Cómo es que sin conocimiento del coste total de las obras se quiere prorratar el dinero depositado? ¿No es más lógico que el prorrato se verifique con la cantidad sobrante si la hubiese? Seamos claros don Cipriano: ¿quiere usted ó no que el pantano se haga? Si lo primero, ¿por qué se rehuyen las varias reuniones públicas á que hemos citado? ¿Por qué sólo aceptaba una que con carácter privado proponía? ¿Para concluir: tenga presente que para estos casos debe obrar la cabeza y no el corazón, pues aunque se nos considere valederos y fanfarrones, seguimos sosteniendo siempre la misma idea, y es, que las cantidades íntegras suscriptas, se empleen en la construcción del pantano en el plazo más breve, pues este fué siempre el deseo de sus afmos. ss. ss.

SECCION DE NAJERA

URUÑUELA

Boda

El jueves se unieron en indisoluble lazo en esta parroquia el inteligente y activo industrial Santos Ruiz, con la simpática Honorata Cantabrana, hija del ilustrado profesor veterinario don Carlos.

Bendijo la unión el celoso párroco don Jenaro López, siendo apadrinados por el joven propietario Basilio Leonor y la bondadosa señora doña Leonor Ruiz, primo y hermana del novio, respectivamente.

Acompañó á los contrayentes lo más selecto de esta villa, siendo agasajados todos con un soberbio banquete en casa de la novia.

A los postres hubo los brindis de rigor en estos casos y en los todos sobrios, y el simpático músico elocubrista de sportman Angelito Osorio (a) Perita.

En inspirada composición dió saludables consejos á la novia el ilustrado y ejemplar párroco señor López.

El veterano don Jenaro fué muy aplaudido.

Canta-misa

El día 29 celebrará por primera vez el santo sacrificio de la misa en esta parroquia el nuevo sacerdote don Jaime López, hijo del profesor de primera enseñanza don Juan Cristóbal, y según nuestras noticias, promete ser un acontecimiento por la clase y número de invitados que los señores de López esperan.

Reunión

La esposa de nuestro convecino Teodoro Moreno ha dado á luz con hija

felicidad los robustos infantes, niño y niña, los que como su madre siguen su novedad.

Nuestra enhorabuena. 24 de marzo.

HORMILLA

Un porcaneos

Ayer, al regresar á esa con su automóvil nuestros queridos amigos señores Zubia y Moliner, estuvo á punto de ocurrir una desgracia, más que todo, por el descuido en que siempre suelen ir los conductores.

Venía Hilario el molinero con su carro, y á fin de parar al automóvil, según se me dijo, lo cruzó en la carretera, pero el ganado, al verse suelto y oír la bocina, sin dudar, y como hacia casa se encaminó muy bien, echó á correr con fuerzas que ya no tiene, hasta que volcó el carro por el terraplén de la carretera, sin otras consecuencias.

La gente del pueblo ayudó á levantarlos, y nuestros amigos siguieron su camino.—Rojas. 24 de marzo.

SECCION DE CAMEROS

TORRECIILLA

Fiesta íntima

En el día de hoy ha celebrado su fiesta onomástica el competente notario de esta villa nuestro amigo don Victoriano Sáenz Riaño, reuniendo á su mesa á sus íntimos, á los que ha obsequiado con la esplendidez propia de su casa, haciendo los honores de ella su distinguida señora doña María Sáenz-Diez y ballisima hermana Amadea.

Al final de la comida se sentó al piano la joven señorita Pilar Izquierdo, hija de nuestro amigo el juez de primera instancia de ésta, ejecutando de modo notable un selecto programa en el que figuraban las obras Semi-ramis y Lucia, siendo felicitada entusiásticamente por el auditorio.

Que cumplia muchos lustros el amigo Victoriano y que la joven Pilar no abandone sus estudios musicales, con cuya adquisición está llamada á desempeñar un lugar distinguido en sociedad.

Traslado

El ilustrado registrador de la Propiedad de este partido, nuestro excelentísimo don Aurelio Delgado Alcalá, ha sido nombrado para igual cargo del de Ordenes (Córdoba).

Sentimos la marcha del señor Delgado, competensísimo funcionario que en el corto intervalo que ha residido entre nosotros se ha hecho acreedor á las simpatías y respetos de todos por sus profundos conocimientos jurídicos y sus bellas cualidades personales.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro paisano don Angel Sáenz-Diez que ha venido á ésta á pasar dos días con su familia.

Hoy ha regresado á su casa comarcial de Vigo.

Desde hace unos días se halla en ésta, en casa de los señores Moreno y Soldevilla, la ilustrada y linda señorita María Jesús Lapante, que tan buenos recuerdos dejó entre nosotros cuando regentó la escuela de niñas. 23 de marzo.

Sección Religiosa

Santos de hoy 25 de marzo.—La Anunciación de la Santísima Virgen María y Hecuración del Hijo de Dios. San Ireneo, Obispo y mártir; San Quirico, mártir, San Pelagio, Obispo; Santos Desiderio y Venancio, confesores, y San Dimas el Buen Ladrón.

Registro Civil

Las cripciones verificadas ayer: Nacimientos: José Hernáiz, María Luisa Fidalca Palacios Urceta, María de los Angeles Benjumea Concepción Lasaun San Martín.

Defunciones: Manuela María Rufán, de Setes, de 67 años. Matrimonios: ninguno.

AVISOS Y NOTICIAS

Advertimos á nuestros suscriptores de fuera de la capital que el día 1.º de abril próximo pondremos en circulación para el cobro los recibos pendientes de pago por los abonos que terminan en fin del mes actual, con el recargo consiguiente, según se expresa á la cabeza del periódico.

El alcalde accidental don Benito Rubio ha recibido carta de don Isidro Iñiguez Carreras, manifestándole, entre otras cosas, que saldrá hoy de Madrid, acompañado del señor Farias, de regreso á Logroño.

Que respecto al abono de las cantidades que adelantó el Ayuntamiento para el derribo de la torre de Santiago, trae la Comisión excelentes impresiones, igualmente que para la construcción de la valla en la calle de Salmorón.

Que respecto á la valla del camino denominado Vuelta del Peine, llegará uno de estos días á Logroño el ingeniero de la Compañía, señor Rubiac, con los correspondientes planos, y se procederá al deslinde de terrenos del Municipio y de la Compañía férrea del Norte.

Según otras noticias que nosotros tenemos, el miércoles de esta semana visitaron al excelentísimo señor marqués de Vadillo, el alcalde y secretario del Ayuntamiento esta ciudad al objeto de pedirle concediese una subvención para el cuarto Congreso Agrícola que ha de celebrarse en Logroño en el próximo mes de septiembre, y que declarase de utilidad pública la feria de ganados que con tanto éxito viene realizándose los meses de febrero y junio.

Presentó á la Comisión el catedrático de la Universidad de Sevilla don Amando Castroviejo, siendo recibida afectuosísimamente por el ministro, quien les manifestó, que por el afecto que siente á Logroño, de una parte, y por la amistad y méritos del señor Castroviejo, á quién siempre deseaba complacer, desde luego concedía en principio lo que se le solicitaba, ro-

gando á la Comisión le dirigiesen dos instancias para resolverlo como se pedía.

Tanto la Comisión como el señor Castroviejo agradecieron las benevolencias del señor marqués de Vadillo para Logroño, benevolencias que tuvieron ocasión de apreciar todavía más al hablar extensamente de algunas obras públicas de alto interés para la provincia.

La Compañía de Maderas

Siempre á Ribas

TOSE EL QUE QUIERE, pues ninguna cosa resiste 24 horas á los Discos de PECTORALES ROSSELLÓ.—Caja dos reales, frasco seis. Farmacias y droguerías. Depósito en Logroño, Vinda é hijos de Patricio Gómez. Venta en todas las farmacias.

Ha sido nombrado maestro interno de Terroba (Logroño) D. Francisco Martínez Lerdo.

Consulta Médico-Quirúrgica

de los doctores Vallejo é hijo. Operaciones de cirugía general y de especialidades. Mercado, 57, Logroño.

«Diviosos se evitan siempre» y se curan seguramente por método abortivo, en cuanto se notan, operándose y friccionando después con Agua de Colonia de Orive, la más higiénica y más barata del mundo. Frasco de 3 rs. farmacias y perfumerías.

Nuestro activo corresponsal de Fitero nos telegrafió ayer, poco antes de cerrarse aquella estación, que frente al baño fué herido gravemente recibiendo una cuchillada en la espalda, el vecino de San Pedro Manrique (Soria), apodado «Bordero».

El agresor fué detenido por sus mismos compañeros, atándolo. Nuestro comunicante, que ignoraba los detalles, salió para el lugar del suceso con el Juzgado y el médico, y nos dará más noticias si la índole del hecho lo requiere.

Gonzalez

Sagasta, 14, pral Teléfono núm. 93. Logroño

Anoche regresó de París, la acreditada modista Adela Zavala, donde ha adquirido las novedades en telas para vestidos de señora y los últimos modelos de vestidos y blusas.—Permanecerá en esta capital solamente 4 días, en el domicilio de sus padres, Carretera de Villamediana, y recibirá de diez de la mañana á una de la tarde y de 3 á 7 de la misma.

En la parroquia de San Francisco de Asís, en Bilbao, se celebró ayer el enlace que ya anunciamos de la simpática señorita, paisana nuestra, Aurora Salinas Garrido, con don Isidro Llori, oficial de escribanía de dicha villa.

Fueron apadrinados por don Pablo A. Martínez, escribano del Juzgado del distrito del Teatro y jefe de oficina del novio, y por la simpática hermana de la novia señorita Angeles, en representación de su tía, la señora doña Lorenza Juaristi, esposa de nuestro querido amigo el primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Logroño don Félix Garrido.

Terminada la ceremonia, se obsequió á los invitados con un espléndido almuerzo, que fué servido por el acreditado Restaurant-Torrónegui, saliendo los novios para esta capital, en donde pasarán estos días.

El terceto «Bilbao», formado por don Felipe Aldeba (director), don José Tejero y el novio, ejecutó con indecible maestría varias de las mejores obras de su repertorio, haciendo pasar un buen rato á la concurrencia, entre la que se encontraba nuestro amigo don Pedro Salinas, hermano de la novia y jefe de los talleres de manipulación pertenecientes á «La Papelera Española», en Pamplona.

Damos nuestra enhorabuena á los recién casados y les deseamos toda clase de prosperidades en su nuevo estado.

En la Camisería La 25.000

se han recibido las últimas creaciones en corbatas y camisas.

PORTALES, 32.—PRECIO FIJO

Llama extraordinariamente la atención de las personas de buen gusto la nueva plumería que don Francisco Lejarcegui tiene establecida en el Muro de la Mata, número 6, entresuelo, montada á la altura de las grandes capitales, con ducha de cabeza y desinfección de toda clase de herramientas. En dicho establecimiento se admiten abonados y se sirve á domicilio. También se confecciona toda clase de postizos, lo mismo de señora que de caballero, pues para el efecto cuenta con personal competente en el oficio.—No confundirse: Muro de Francisco de la Mata, número 6, entresuelo, junto á la Guarnicionería de don Martín Ortega.

En juicio verbal de faltas ha sido condenado á 11 días de arresto menor y á 14 pesetas de indemnización el joven Angel Palomares, por causar lesiones á Victor Nestares.

TRASLADO

Los señores Marco Hermanos y Parde, piden en conocimiento de su clientela que han trasladado su almacén de coloniales al por mayor y menor, á la calle de las Dietetas, núm. 1, junto á la estación del ferrocarril, salida de viajeros.

OCULISTA.—Consultas de 11 á 1 y de 3 á 6, á cargo del médico oculista don Ramón Castroviejo.—Breton de los Herreros, 14, entresuelo.

Por el inspector de Montes han sido aprobadas las subastas de productos forestales depositados en Laguna, Ortigosa, Nestares, Canales, El Rasillo, Matute, Lumberras, Nieva, San Millán y Pinillos.

LOS LIBROS DE LOS 13 MARTES

DE SAN ANTONIO

cuyos ejercicios empezaron el día 21 en la Iglesia de San Bartolomé, se venden en la librería de Hijos de Alonso. El Riojano, Portales, 90

Mantillas

Se limpian y arregian de toda clase. Plaza de San Agustín, 2.º

El acto de abnegación realizado hace poco tiempo en Burgos por un religioso, y que con razón fué aplaudido por la prensa entera, acaba de ser repetido por dos soldados en el hospital de la misma capital.

A un soldado de caballería tenían que hacerle la operación de aplicaciones hipodérmicas.

Dos sanitarios enfermeros se prestaron voluntariamente para que se cortase á ellos las tiras de carne necesarias para la operación en favor de su compañero.

Esta se llevó á cabo con toda felicidad, habiendo arrancado los médicos varios trozos de carne á ambos valientes y generosos sanitarios.

El operado se encuentra bien. La prensa pide que se les conceda á los dos sanitarios la cruz de Beneficencia.

Sociedad Cooperativa Logroñesa

Necesitando esta Sociedad suministrar el carbón y cisco vegetal á sus asociados, se abre un concurso por término de quince días, para que los señores que se hallen en condiciones, presenten pliegos cerrados en las oficinas de la misma, con los precios á que se comprometan á ello, advirtiendo que el consumo que se supone alcanza á mil arrobas mensuales de ambos artículos.

Gran liquidación de muebles

Por cesación de negocio, se liquidan todas las existencias del acreditado almacén de muebles que fué de don Julián Lacal.

Todo á pre-los baratísimos. Entre significados elementos de los partidos monárquicos se trata de preparar un banquete para obsequiar al señor gobernador civil, siendo probable que tenga lugar hoy, en la posesión denominada «Valverde».

Ocasión

Se vende una buena mesa de billar, con todos sus accesorios, y barata. Informar en esta Administración.

La Anunciación

102, Mercado, 106 Precioso surtido en sombrillas nuevas. Devocionarios fantasía. Rosarios plata, desde 250 pesetas.

En el mercado de ayer, que estuvo bastante concurrido, se hicieron ventas de trigo de 53 á 54 reales fanega, y de cebada á 33, llegando alguna carga á 34.

No hay mejores abonos que los de Pernas y Barruso. Logroño.

Los Zamoranos

Imenso surtido en mantillas de encaje legítimo, blanda, Chantilly, Almagre y tul, á precios sin competencia, desde tres pesetas á quinientas. No compré mantillas sin antes visitar este acreditado establecimiento y oír el convencido de la veracidad de este anuncio.

Los Zamoranos—Sagasta, 13

Se le ha reconocido á doña Timotea San Vicente el derecho á la pensión anual de 270 pesetas, como heredera del maestro que fué de Islallana don Francisco San Vicente.

A las señoras

Se ha recibido un inmenso surtido de bebés en gasa y cambray—La mejor casa en sombreros.—LEONOR BERNEDO, Portales, 34, principal.

Las harinas mejores y más baratas, de la fábrica de don Vicente Fernández, de Estella, se venden en los almacenes de don Benito Rubio, calle Mayor, número 149.

La maestra de Tormantos doña María Concepción Ruiz, ha incoado expediente de jubilación, por imposibilidad física.

ESCAYOOLA

Fresca de superior calidad Pedidos á Hijos de Isidro Bergasa y Hno.

Cafés tostados diariamente

Meca, Puerto Rico, Yanco y Caracollo.—Esta casa solo tuesta y expone de las mejores clases que se conocen. VIUDA DE HARZA

En el Gobierno civil se ha recibido una instancia firmada por 33 vecinos de Préjano, reclamando la formación de la Junta municipal para el año actual y la suspensión del reparto de consumos que está formando la Junta nombrada al efecto, por considerarlo injusto.

JOSÉ GARCÍA

Practicante municipal y del Hospital provincial. Plaza de la Constitución (Portallitos), 12, principal.

¿Quiere V. llevar su ropa bien hecha? Pues vistase V. en la gran sastrería modelo «La Ibérica», de Pedro Labad y Hermano. Mercado, 70 y 72, Portales, donde acaban de traer un cortador que lo ha sido de una de las mejores sastrerías de Madrid.

El concierto que hoy dará en el Espolón, de doce á una y media de la tarde, la banda de Bailén, se compondrá de los números siguientes: Bohemios, pasodoble.—Vives. La vuelta del campo, poika.—Waldteufel. Paragráfo 3.º, overtura.—Suppe. Serenata húngara.—Jocierés. Bien amados, vales.—Waldteufel.

Espárragos

Clase superior, lata grande, marca Trevijano, á perca. Pabellón de la Plaza de Abastos.

GANGA VERDAD

Se venden 6 máquinas nuevas con todos sus accesorios para sulfatar viñas. Más baratas que en fábrica y de las mejores marcas conocidas hasta la fecha. Diríjase calle General Zurbano, número 3, Logroño.

El alcalde de Hormilla nos escribe diciendo que lo que afirmaba nuestro corresponsal de que la traida de aguas se había celebrado, entre otras cosas, comiendo cordero, no es cierto, pues siendo día de vigilia la observaron los municipales y cree que todos los vecinos, como buenos cristianos.

La mayoría de los dolores de estómago previenen de las malas digestiones por carecer de buena dentadura.—El afamado dentista señor Gurra, Sagasta, 6, las coloca con toda perfección, garantizando el poder comer y hablar con ellas.

A las cinco de la tarde del día de ayer fué conducido á su última morada el cadáver de doña Manuela Marín de Alonso.

Presidían el duelo los señores Aragón, Iturriaga y Codes, figurando en el acompañamiento casi todos los empleados de la Diputación y buen número de parientes, que con tal motivo llegaron de Briones y Solés.

Los asilados de ambos sexos del Hospicio daban escolta al coche mortuorio y en la caja iba una corona, recuerdo de sus hijos.

Reciban éstos la expresión de nuestro pésame.

No comprar sillitas sin antes ver los 36 modelos diferentes que presenta la Camera Riojana.

Por este Juzgado municipal se están instruyendo diligencias preventivas al objeto de determinar la competencia, por si el hecho constituye delito, sobre el desmoche de 18 árboles frutales en las heredades de don Cruz Valdemoros y don Severo Melón, vecinos del barrio de El Cortijo.

QUESO GRUYERE EXTRA

De la mejor marca Suiza, se ha recibido fresco en casa de la VIUDA DE HARZA

Por circular caza ha sido multado en 50 pesetas el vecino de esta capital Félix Estrada.

Para Semana Santa

LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

Deseosos de complacer á nuestra numerosa clientela, ofrecemos un gran surtido en sedería, lamería y mantillas toalla, de tul y de Almagro.

Unica casa en novedades para señora Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón

¡Gran rebaja de precios!

Con objeto de pasar dos días al lado de su familia, llegó ayer de Miranda el joven profesor del colegio de frailes que allí existe, don Marcelino Cillero.

Para San Vicente salió el profesor de piano nuestro amigo don Jesús Hernáiz.

Pasaron el día en Logroño la bella señorita Isabel Lacave, hija del jefe de la estación de Lodosa, y la esposa del factor de la misma.

La Junta de la Caridad Logroñesa celebró ayer su sesión mensual ordinaria, para acordar las inclusiones y exclusiones habidas en las listas de pobres ancianos, que no tienen otro medio de vida que el socorro de la Caridad, procuren su ingreso en la casa de los señoses, ya que con lo que se les proporciona por la Caridad no tienen suficiente para su sostenimiento.

SEÑORAS

Los vestidos de armar negros para Semana Santa, se venden a 7, 8, 9 y 10 pesetas cortos. Mantillas desde 3 pesetas. Comercio de Demetrio Díaz.

Con motivo de la festividad del día de hoy, los socios que componen el sexteto del Circolo Católico de Obreros, obsequiarán a sus socios con un concierto de tres a cinco de la tarde, tocando bonitas piezas de su repertorio musical.

El Consultor de la Moda

Tiene el gusto de participar a su clientela haber recibido las últimas novedades de Semana Santa para señoras. Gran surtido en vestidos de señoras. Gran surtido en mantillas, velos y sombreros para señoras.

Del 15 al 20 del próximo abril, completo surtido en abrigos para señoras, últimas creaciones. A. Pueyo, Portales, 20. a

Días pasados se verificaron en Casalarreina, ante el señor inspector de Exámenes en ambas escuelas, los exámenes de las niñas, por lo que encargó a la Junta local se le otorgara a su directora doña Cándida Ibáñez un honorario voto de gracias, en atención a haber encontrado las alumnas de su escuela muy instruidas en todas las materias en que fueron examinadas.

El señor García Cons dejó anotado en el libro de visitas su complacencia por el esmerado trabajo de tan laboriosa profesora.

Laboratorio para aficionados a la fotografía, con productos, placas, precios de fábrica. Franco-Española, Calahorra.

De San Sebastián dan cuenta del siguiente robo efectuado por dos jóvenes logroñeses:

En la inspección de policía presentase ayer Escobedo Sanchidrián, habitante en la calle del 31 de Agosto, número 24, manifestando que le habían robado 630 pesetas en billetes del Banco de España y plata, y que sospechaba fuesen los autores del robo un joven dependiente suyo llamado Hilario Vallejo, y otro joven que también tuvo dedicado a la venta de caramelos, llamado Epifanio Sáenz Ovejero.

Practicadas activas pesquisas por la policía, dieron por resultado la detención de Epifanio, el cual, sometido a un interrogatorio por el inspector jefe señor Beltrán, declaró que su amigo Hilario le propuso robar a su amo para irse a Buenos Aires.

Ambos, de acuerdo, penetraron anteanoche en casa del amo, a quien entretuvo en la cocina el Hilario, mientras Epifanio abría el cajón de un armario con una llave que le facilitó aquél, apoderándose de la expresada cantidad.

Consumado el hecho, se marcharon, pasando la noche de franca chela, después de haberse repartido el dinero robado.

Al Epifanio, que ingresó en la cárcel, le fueron ocupadas 300 pesetas. Su cómplice Hilario debe hallarse en Bayona, a donde dijo al Epifanio que se dirigiera ayer mañana en el primer tren.

AUTOMOVILES - MOTOCICLETAS

Stocks Michelin, Continental, Dunlop. Ricardo Damborenea. BILBAO. Representante en esta, con depósito, don Esteban Pérez, almacén de bicicletas.

Ha sido destinado al primer regimiento mixto el primer teniente de Ingenieros don José de Martos y Roca.

SIMIENTES

de semolacha, berza, alfalfa, trébol y toda clase de semillas forrajeras y de jardín, en la Droguería de Vía, a. Hijos de P. Gómez, San Bas, 9, Logroño, y Prim, 7, Haro.

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la bella esposa del conocido Labrador don Facundo Velilla.

RUIZ, CIRUJANO DENTISTA

Mercado, 39, principal, Logroño.

Telegramas

Rusia y Japon

Madrid 24-5 t.

Sin combates

Un despacho del general Linivitch participa, que desde el 21 del actual no ha habido encuentros de importancia entre los ejércitos combatientes.

Ocupación

La legación japonesa de París ha recibido un despacho de Tokio participando que un destacamento japonés se apoderó el día 21 de Kaiganan, a 20 millas del Ché Ho.

Wagones blindados

Despachos recibidos de Liban, dicen haberse construido vagones blindados, cuyo peso es de 41.000 kilogramos, para emplearlos en el ferrocarril de Manchuria. Una locomotora ha llegado como

prueba con algunos hasta Wadivostok. Se cree no darán el resultado apetecido.

Barcos de guerra

La tripulación de un vapor llegado a Colombia, manifiesta que el día 21 vio un torpedero ruso al cual seguía una escuadra, ignorando si sería la de la misma nación o la japonesa.

En vísperas de un sitio

Dicen de San Petersburgo que se han recibido telegramas de Vladivostok, anunciando que las autoridades han ordenado que las mujeres abandonen la plaza.

Esto hace suponer que el sitio no se hará esperar.

Las noticias muy comentada y ha causado penosa impresión en todos los círculos militares y políticos.

Pidiendo auxilio

El Gobierno chino ha vuelto a recabar de las potencias su intervención en el conflicto del Extremo Oriente, para hacer respetar a las dos naciones en litigio todos los derechos de neutralidad.

De provincias

Riña

Comunican de Aoz (Navarra), que la pasada noche ocurrió una sangrienta disputa, de la cual resultaron heridos gravemente Gregorio García y Eustaquio Elorza, y leve Esteban González.

El hecho ocurrió estando jurando a las cartas en una taberna sita en la plaza de la villa.

Mineros sin recursos

El señor alcalde de Bilbao ha facilitado recursos para que por grupos de cinco puedan regresar a sus respectivos pueblos varios obreros de las minas de Chávarri.

A los que se quedan en Bilbao les ha proporcionado bonos para que sean socorridos por la Asociación de la Caridad Vizcaína.

La crisis en Andalucía

En el despacho del señor gobernador civil de Sevilla se han reunido los diputados y senadores por la provincia, a fin de adoptar medidas para remediar la crisis obrera existente en la misma.

Se acordó que don Eduardo Ibarra salga para Madrid, a fin de recabar del Gobierno active los expedientes de construcción de carreteras y caminos vecinales, con objeto de dar ocupación y trabajo a los obreros.

Entre republicanos

Dicen de Barcelona que en la plaza de San Fernando, al salir del Palacio del Ayuntamiento el concejal republicano señor Mir, fué agredido por un correlográfico suyo.

No sufrió heridas de importancia.

Del extranjero

El viaje del Kaiser

A las ocho de la mañana de hoy era esperado en Douvres el emperador de Alemania Guillermo II.

Se cree de gran importancia al viaje del Kaiser que en breve realizará a Marruecos.

Los enemigos del protectorado de Francia procuran sacar partido de él y creen que influirá grandemente para el enfriamiento de las relaciones entre aquel imperio y la República francesa.

Acorazado perdido

«Le Matin» de París, inserta un despacho afirmando que el acorazado francés «Suri», se ha perdido totalmente.

No da ninguna clase de detalles ni el lugar donde ha ocurrido el naufragio.

Alemania y Turquía

Telegrafían de Berlín que el conde alemán en Constantinopla ha dirigido una nota a aquel Gobierno, pidiéndole explicaciones por haber detenido los pertrechos de guerra destinados a Alemania.

La nota está redactada en términos enérgicos y se asegura que el Gobierno Alemán exigirá responsabilidades por este asunto a la Sublime Puerta.

Se ha reunido el Consejo de ministros turco para tratar de esta cuestión.

El rey de Inglaterra

Ha salido por vez primera de paseo en carruaje el rey Eduardo.

En su semblante se notan las huellas de los sufrimientos por la enfermedad que padece.

Catástrofe

De New York comunican que en el ferrocarril subterráneo ha ocurrido una sensible catástrofe.

A consecuencia de ella hay 35 personas heridas, algunas tan graves que se teme fallezcan de un momento a otro.

Más huelgas

En Lord (Rusia), han vuelto a reproducirse las huelgas.

Témense disturbios entre la policía y los obreros.

Desde Madrid

24-5 t.

La prensa

El poderío naval, según «El País», es el que más preocupa a todas las naciones y en este concepto está conforme con los aumentos que se hacen en el presupuesto del señor Cobián, a pesar de que viene a igualarse con el del ejército de tierra.

«El Globo» inserta en sus columnas el preámbulo de las reformas del ministro de Instrucción pública, y dice que esas reformas constan de un conjunto para el señor Lacierva.

De esta solución no se ha dado todavía conocimiento a la otra parte interesada, y se teme, no sin fundamento, que cuando la conozcan manifesten su disconformidad en formas más o menos violentas.

Disconformidad

El ministro de Hacienda nos ha dicho que son tales las discrepancias que existen entre alcoholeros, vinitadores y similares, que es imposible compaginarlas y resolver de acuerdo con sus pretensiones, pues cualquiera solución lastimaría a unos u otros.

El asunto, pues, merece concienzudo estudio.

Animación

Esta la animación que ha despertado la corrida de toros organizada por la Asociación de la prensa, que hoy no hay en taquilla un solo billete.

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante ha establecido billetes especiales, con gran rebaja de precios.

Es posible que la del Norte siga igual conducta.

De viaje

El ministro de Marina señor Cobián ha estado a despedirse del presidente del Consejo, para emprender su anunciado viaje a Málaga.

El señor Cobián va acompañado de su familia.

Regresará a esta Corte el lunes próximo.

A Aranjuez

El rey y el duque de Connaught, seguidos de sus ayudantes y cuartum militar, han salido a las diez y media con rumbo a Aranjuez, donde pasarán el día de campo, para que el duque conozca aquella posesión.

El regreso tendrá lugar a las siete de la noche.

Las Cortes

El ministro de la Gobernación ha manifestado que las Cortes se abrirán en plazo no lejano, probablemente antes de mayo.

Aunque esto no sea cierto, el ministro ha desmentido con ello a varios periódicos, que decían que no tendría lugar la apertura hasta octubre.

General fallecido

Ha fallecido el general de brigada señor Manrique de Lara, que residía en esta Corte.

Su muerte ha sido muy sentida entre los militares.

Confirmación

El presidente del Consejo, hablando con un distinguido periodista, ha confirmado, aunque sin saberlo, lo dicho por el ministro de la Gobernación respecto a la apertura de Cortes.

Villaverde ha dicho que el Gobierno abrirá las Cortes en fecha próxima.

No ha fijado ésta, sin duda para no tener que rectificarle.

Peticion

La Comisión ejecutiva de los Coros Clavés se ha dirigido al ministro de Instrucción pública, pidiéndole una subvención de cincuenta mil pesetas para que aquella masa coral pueda concurrir a las fiestas que han de celebrarse en honor de Cervantes, y con objeto de subvenir a los gastos que el viaje habrá de ocasionar.

Aparte de esa subvención se piden también veinticinco pesetas diarias para cada uno de los individuos que vayan formando parte de la asociación.

El ministro ha contestado que nada puede resolver por sí, y que de la petición dará cuenta al jefe del Gobierno, pero les adelanta la noticia de que la cantidad con que se cuenta para los gastos es muy reducida, y que cuando el Gobierno pensó en el programa de festejos contó como es natural, con el patriotismo de todos, ya que de festejar al principio de las letras patrias se trata.

Es seguro que el Gobierno desatenderá las pretensiones de los Coros Clavés, entre otras razones, por no haberse solicitado su concurso y resultar este en extremo costoso.

Ultima hora

Madrid, 24-12 n.

Las subsistencias

Los señores Fernández Villaverde, González Besada y García Añiz han celebrado una conferencia para adoptar medidas encaminadas a la baja de los precios.

El Gobierno no oculta a pesimismo en la cuestión de Andalucía, entendiendo que para solucionar el problema se hace preciso el concurso de las Cortes, porque las actuales leyes no dan medio para conjurar el conflicto.

Por el Ministerio de Agricultura se ha invitado a las Compañías de ferrocarriles sus estados y presenten un proyecto a la aprobación del Gobierno respecto a la reforma de las tarifas de transportes, reduciendo los precios a los artículos de primera necesidad, así como para el transporte de carnes frescas y vagones de trigo.

Los estudiantes

Los alumnos de todos los cursos de la Facultad de Farmacia no han asistido hoy a clases, por haber hecho causa común con los estudiantes del doctorado.

Ministro de viaje

A pesar de cuanto algunos periódicos habían dicho en contrario, ha marchado a Málaga el ministro de Marina, señor Cobián.

Otro que se va

Ha salido con dirección a Salamanca el subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros, con objeto de asistir a la fiesta que se celebre para rendir un postumo homenaje al malogrado poeta Galán.

Fuentes enfermo

En la corrida de toros organizada por la Asociación de la prensa, no podrá tomar parte el aplaudido diestro Antonio Fuentes por encontrarse enfermo.

Con tal motivo se ha teleografiado a Cobián para que sustituya al matador sevillano.

Las cigarreras

Hoy han reanudado sus trabajos las operarias de la fábrica de tabacos de Madrid por haberseles mejorado la calidad del tabaco y confiar en que podrán aumentar sus salarios en la proporción que solicitan.

En previsión de que padieran reproducirse los disturbios de días anteriores, la fábrica estaba vigilada por la policía.

El duque de Connaught

El ilustre viajero y la real familia española partirán mañana con la infanta doña Isabel y por la noche marchará el duque de Connaught a Alicante en un tren especial.

Esta noche se celebrará un banquete en la Embajada inglesa, asistiendo el duque de Montellano, general Bado, embajador de Alemania, barón de Wedel, y el personal de la Embajada inglesa.

El viaje de don Alfonso

Dícese que en abril visitará el monarca español las capitales de provincia que desconoce, siendo la primera que visite Cuenca y luego Alicante, Ciudad Real, Cáceres, Badajoz y Valencia.

Don Jaime en Madrid

Un diario madrileño afirma que anteanoche llegó a la capital de España don Jaime de Borbón, el cual declaró a un redactor que la caída de un caballo que sufrió en Muklen claramente le produjo algunas erosiones y que el mayor peligro tuvo al llevar un despacho al Sr. de Liao Yang.

Asistió don Jaime que tiene confianza plena en el triunfo definitivo de Rusia sobre el Japon.

Manifestó que no se ocupa del movimiento carlista de España, sin que por esto se entienda que haya renunciado a sus ideas. Pero cree que ha pasado el momento histórico y no puede repetirse ese momento? replicó el periodista, a lo cual contestó el hijo de don Carlos: Quizás.

Tragedia en el tren

Al llegar a la estación de Tarancón un tren han sido hallados en un departamento de segunda clase los cadáveres de un oficial de la Guardia civil y el de una señora que le acompañaba, y que parece ser venia cuestionando por el camino con otro oficial de la benemerita.

Supónese que mató a la señora, suicidándose después.

Preparativos regios

Dicen de Valencia que el anunciado viaje del rey don Alfonso a la ciudad del Turia ha despertado gran animación en los centros oficiales.

El gobernador civil ha convocado a las autoridades y directores de los periódicos a una reunión encaminada a tratar de los preparativos para recibir dignamente al jefe del Estado español.

La Diputación proyecta organizar una recepción de alicies de la provincia y la colocación de la primera piedra en el fero del dique del Norte, una función teatral de gala y otros festejos.

En las fundas hay muchos pedidos de habitaciones.

Cosechas perdidas

Telegrafían de Murcia dando cuenta de que por efecto de la pertinaz sequía se consideran perdidas las cosechas.

Las clases obreras agrícolas emigran a Francia en busca de trabajo.

En Aranjuez

A las doce menos diez llegaron el rey don Alfonso, el infante don Carlos, el duque de Connaught y un lucido acompañamiento, siendo recibidos en la estación de Aranjuez por inmenso gentío.

De la estación se dirigieron los augustos viajeros al jardín del Príncipe, donde se embarcaron en el estanque, pasando a visitar la Casa de los Marinos, regresando luego a Palacio para almorzar, invitando al alcalde de la población y a jefes de la guarnición.

Después de almorzar marcharon a los jardines, visitando la casa de un labrador y regresando luego a Madrid en el tren de las 4:40 de la tarde.

Los alcoholes

El presidente de la Diputación de Zaragoza ha convocado a una Asamblea de Diputaciones, que se celebrará en Madrid, para pedir la reforma de la ley de alcoholes.

En Chinchón se ha verificado una reunión de alcoholeros, aprobando las bases acordadas en la Asamblea de Castellón.

Crimen

Dicen de Zaragoza, que una mujer llamada Cristina Pesa, separada de su marido, disparó un tiro a su amante don Pablo Guevara conocido propietario.

La agresora ha sido detenida.

Los socorros

Comunican de San Lúcar de Barrameda que las cantidades recordadas entre los mayores contribuyentes han conseguido aliviar en algo la crisis obrera, no obstante lo cual reina general desconcierto, haciendo temer que se reproduzcan los conflictos.

Vaya una nuera!

Participan de Pontevedra que en el pueblo de Estrada una mujer mató a su negro infanzón diez pedradas, e hirió también gravemente a su suegra a palo limpio.

La ferocidad ha sido detenida y entregada al Juzgado, ante el cual ha confesado sus crímenes.

Más del extranjero

En Rusia se activa una campaña de persecución contra los intelectuales revolucionarios.

Han ocurrido disturbios y matanzas en Mohlef, Cazann, Pskoff y Jabatoff, siendo quemada la escuela de Samoda y muertos algunos niños que salían de las aulas.

En Amiens ha fallecido el insigne novelista francés Julio Verne.

Los revolucionarios búlgaros han incendiado el pueblo de Bostoria y matando al sacerdote oficiante.

En Lisboa las familias reales de Inglaterra y Portugal han almorzado en Cintra en el palacio donde reside el príncipe Pia, habiendo sido invitados al acto los comandantes de los barcos ingleses y el embajador de la Gran Bretaña.

El ministro del Interior del Gobierno ruso ha sido nombrado ministro de Estado.

En el momento que desembarque el Kaiser en el puerto de Tángers se trasladará a la legación alemana.

Se ha desmentido que la escuadra francesa piense ir a Tángers.

AL CERRAR

Madrid, 25.-2 m.

La crisis nacional

Continúan recibiendo telegramas dando cuenta de las calamidades ocurridas con motivo de la crisis agrícola en los pueblos de la provincia de Cádiz.

Anarquistas

En Barcelona, la policía vigila para evitar el desembarco de dos anarquistas de acción españoles que se esperan procedentes de Nueva York.

Joven malvada

En Barcelona ha sido detenida una joven que trató de asfixiar a una familia con un brasero encendido, al que echó azufre, acto criminal que no pudo realizar por haberse oportunamente evitado un huésped de la casa.

Naufragio

Dicen del Ferrol que han ocurrido dos naufragios, ignorándose los nombres de los barcos, si bien se sabe que han sido puestas en salvo las tripulaciones.

Herrero y Nava

BAÑQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 24

Perpetuo interior 4 por 100. . . 78'60

Amortizable 5 por 100. . . 98'45

Banco de España. . . 452'00

Comp. Arrend. de Tabacos. 409'00

Acciones Sociedad Azucarera

preferentes. . . 96'25

Id. id. Ordinarias 50'00

Obligaciones id. id. 5 por 100 101'45

Paris cheques. . . 33'00

Londres . . . 33'46

Oro en Argentina. . . 227'27

Oro en Chile. . . 16'57

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes descuentos, depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambio de moneda y toda clase de operaciones bancarias.

Gran ocasión

Para comprar una mesa de billar, de caoba y palo Santo, con todos sus accesorios nuevos. Diríjase al Café del Comercio de Luciano García.

Torreilla de Cameros

Se arriendan conocidos y excelentes pastos (en el llamado monte del Serradero), con abrevaderos y corrales para gran número de cabezas. Razón, doña Casilda Fraile de Tejada, calle de Salmerón, núm. 1. 2.ª derecha. a

LA PAJARITA

Hoy se recibirán bombones de París, italianos y rusos. Hay variedad de pasteles, agujas de crema y las renombradas yemas de esta casa. Sagasta, 3, Logroño.

A LOS FABRICANTES

de aguardientes de vino y orujo

A los fabricantes que dispongan de aguardientes de baja graduación se les ofrece rectificatorio consiguiendo alcoholes neutros por medio de la rectificación, mediante pago de una cuota que se estipulará, según cantidad que deseen rectificar.

Con esto consiguen a la par que obtener clases superiores, evitarse más de un 30 por 100 del pago al Estado, pues sabido es que el impuesto es el mismo para un alcohol de 40° que para otro de 96° que podrían conseguir.

Para más detalles diríjase a: EVARISTO PÉREZ IRIGO. — LOGROÑO

Perdiz macho

Se vende una a toda prueba. Informarán en el taller de carruajes de don Pedro Marcos, en Miranda.

INJERTADORES

Las máquinas más perfectas las vende PIO AMELVIA. — LOGROÑO

Hay navajas, rafia, etc.

Se arrienda

